



En los barrios de Madrid se ha seguido ensanchando la base de la Ciudad Universitaria.—En el frente de Almodóvar fué rechazado un ataque del enemigo que dejó abandonados más de doscientos muertos

Conferencia pronunciada por la radio por el general Millán Astray expresando el pensamiento de S. E. el Jefe del Estado, general Franco, en las horas actuales

Españoles y madrileños: Voy a hablaros brevemente, claramente. Voy a deciros la verdad. Esta, bajo mi palabra de honor, y todo cuanto os diga, tengo la seguridad que es, exactamente, el sentir en estas horas del General Franco, Jefe del Estado español y Generalísimo de nuestros Ejércitos. Os engañan vilmente los que os dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento sólo se aplica a los que por sus crímenes y asesinatos han caído bajo la ley.

Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que, obedientes a los que se les impuso por la fuerza entraron en las filas rojas, todos han alcanzado el perdón para sus culpas y están a nuestro lado unos y bajo nuestra custodia generosa todos los demás.

Sabed que desde que empezaron las operaciones de esta guerra hemos derrotado a los rojos en todas partes y ya después de la toma de Badajoz los vencimos y derrotamos completamente, primero en Talavera, después en Maqueda, tercero en Navalcarnero, cuarto en los Torrejones, quinto en los Carabanchales.

Por lo tanto, ya no hay líneas de posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan a Madrid y ya la defensa de Madrid se hace dentro de una zona de dos y medio kilómetros que abarca desde el río hasta el Retiro y esto es que los rojos han convertido a Madrid en fortaleza y consecuencia en lugar donde ha de decidirse la batalla. Todos aquellos lugares en donde se reúnen las tropas de primera, las reservas, los puestos de mando, transmisiones, abastecimientos y elementos de guerra tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como una concentración militar y todas ellas están destinadas a su destrucción. Por lo tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos de la guerra.

Por eso el general Franco, siempre humanitario, os ha señalado esa zona noble de protección tan ancha y tan amplia que puede acoger a todos los no combatientes, seguro de que en ella daréis cobijo a todos ellos sin distinción de partido y también de una manera meditada y prevista Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante. Todo ello con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra. Os engañan los que os dicen que esto es un movimiento militar. No, es un movimiento nacional en el que la inmensa mayoría de nuestros soldados, son obreros. Y también sabed que en la zona nuestra los obreros disfrutan desde el primer momento de todas las ventajas adquiridas en las leyes sociales que los benefician.

Y sabed que la Falange española, de la cual existen millares de comba-

tientes que se están batiendo en la línea de batalla está constituida por la propia entraña del pueblo que son los obreros y modestos empleados.

Y con los Requetés se vuelca el campo y los obreros de Navarra y los hombres de fe y de religión que la defienden, así como la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscú.

Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque os ocultan sus desastres y al mismo tiempo nuestras victorias. Y también os engañan sobre nuestras intenciones y os engañan en el trato que damos a los vencidos, pues tenemos millares de prisioneros vuestros cogidos en combate que no sufren daño alguno. Y sabed que los soldados de las filas rojas y los milicianos cogidos con armas y presentados con armas que no tienen sobre sí crimen alguno son perdonados y tratados con consideración.

En las poblaciones ocupadas por nosotros, las mujeres, los niños, los viejos y además los milicianos vuestros escapados y pasados a nuestras filas, todos nos aclaman con entusiasmo y confianza.

Y también tened presente españoles y fijaros bien en lo que voy a deciros: Muchos de los desgraciados que nuestros tribunales de justicia en cumplimiento de la ley condenan a la pena de muerte, al llegar la hora del cumplimiento de tan terrible fallo, solicitan confesión cristiana que se les administra con todo amor. Y al llegar la suprema hora de morir lo hacen gritando con admiración ¡Viva España y viva el Ejército salvador de España! No es que sean cobardes, es que a la hora suprema de la muerte Dios abre los ojos a la verdad y ven claramente a Cristo Redentor y la Patria querida.

Y yo Millán Astray, pregunto a todos los jefes de pelotón de ejecución, a todos los que habéis matado y asesinado a los nuestros si cuando vienen ya irremisiblemente, llegada la hora de la muerte, alguno de los nuestros os pidió que quería entrar en el comunismo y que quería morir maldiciendo a Dios y a la Patria. Y no es que a la hora de la muerte hayan sido más heroicos, más bravos o más débiles. Es que tengo la seguridad de que entre tantos miles de los nuestros que habéis matado, ni uno sólo, ni uno sólo habrá abjurado de nuestra religión.

No somos sanguinarios ni crueles. Como prueba de lo que digo os voy a repetir las palabras dirigidas por el jefe de los requetés a sus soldados ante el anuncio de la entrada victoriosa en Madrid. Y son éstas: «Por ser requetés, sois buenos cristianos, buenos soldados y caballeros ningún

acto vuestro será tan castigado como los que cometáis por crueldad o afán de lucro; cuando lleguéis a las casas madrileñas, seréis requetés; seréis valientes, pero humanitarios y ecuanímenes».

Las órdenes de los falangistas son igualmente de respeto y conmiseración al caído y llegan hasta el amor para el obrero engañado; y así como aconsejan la dureza en la lucha, ordenan la serenidad para dentro de la población vencida.

Para la formación de los tribunales que habrán de juzgar en Madrid a los dirigentes se han elegido jefes militares que llevan en sus personas la garantía de la serenidad para sus fallos que habrán de ser justos y sin ánimo de venganza.

Las tropas moras a nuestro lado, bravísimas en la lucha, son sencillas y espirituales con los seres débiles e indefensos; y merecían que todos los viérais en su indignación ante la contemplación de los crímenes cometidos en Andalucía por los rojos en mujeres, niños y personas inocentes y a tal ha llegado el horror que a ellos, a los moros, producía espanto el espectáculo, que se encontraban incapaces de comprender tanta barbaridad. A estos soldados moros, tan bravos, tan leales a España, es a los que principalmente difaman vuestros jefes y propagandistas extranjeros para impresionaros con su mentida crueldad.

No voy a pretender pintaros el cuadro de horror de la barbarie roja. Es el conjunto de cuantos crímenes puede imaginar el espíritu más perverso. Violación de doncellas, matanza de niños, de hombres, de sacerdotes, de religiosos; personas quemadas vivas, niños fusilados en las casas de sus padres, incendios de casas repletas de gente; en fin; cuanto puede inventar la perversidad humana. Españoles; sois víctimas de la barbarie roja y de los aventureros internacionales que dicen que vienen a defenderos y lo que vienen es a saquear y a destruir a España.

Mientras Madrid perece, los jefes que os engañaron colocan los tesoros de sus robos en las cajas de los Bancos extranjeros, para que así, después de terminada la guerra vosotros sufráis el hambre y el dolor y ellos gocen sonrientes el producto de sus latrocinios.

Vuestro dinero lo dilapidan; os pasan cuenta de compra de armamentos y os ponen el doble o el triple de su valor. En una expedición que hemos cogido hay doce cañones viejos inútiles en absoluto. Y de cuatro mil fusiles ametralladoras, más de dos mil son viejos e inservibles. Las proclamas que la aviación os lanza en nombre de Franco son ciertas. Os ofrece perdón generoso y noble olvido. Pero además os ofrece fraternidad y también la justicia social que jamás

Ha muerto Durruti

—El anarquista Durruti, que mandaba una de las columnas rojas que operan en el frente de Aragón, ha sido muerto en el curso de una operación desarrollada en el sector de Belchite.

La muerte del cabecilla Durruti ha producido gran consternación en las filas rojas.

En Radio Barcelona le han dedicado una emisión plañidera varios dirigentes del frente antifascista de Barcelona.

El cadáver de Durruti ha sido expuesto en la Generalidad, en una capilla ardiente, para que el pueblo rojo barcelonés desfile ante él.

Buenaventura Durruti (a «El Gorila»), tiene una ficha copiosísima en los archivos de la policía.

Fué uno de los que asesinaron al ex-gobernador de Vizcaya, González Reguerat, en León; tomó parte en el asesinato del cardenal Soldevilla en Zaragoza, lo mismo en el asalto a la sucursal del Banco de España en Gijón, pocos meses antes del 13 de septiembre del 23; asesinó a dos guardias civiles en Barcelona y huyó a la Argentina en donde también cometió varios crímenes y atracos.

Al venir la República regresó a España y tomó parte en el alzamiento anarquista de Figols por lo que fué deportado a Bata.

Cuantos atracos importantes se han perpetrado en España en estos últimos tiempos puede afirmarse sin género de duda que han sido planeados o ejecutados por Durruti, al que acompañaba en sus crímenes el no menos tristemente célebre, Ascaso, muerto también en el frente de Aragón mandando una columna anarquista.

¡Estos son los jefes de las milicias rojas que dicen que luchan contra la «barbarie» del fascismo!
¡Asesinos y atracadores!

os hicieron vuestros jefes, explotadores vuestros.

Os hablan de democracia que es la voluntad del pueblo: ¿sabéis donde se determina todo lo que estáis haciendo? En las logias masónicas secretas en las que vosotros obreros no tenéis entrada. Y además son dependientes del extranjero; que han decretado la destrucción de España.

En ellas no se os escucha. En el extranjero los obreros españoles estais abandonados y maltratados y en la nueva España seréis atendidos y defendidos y no tendréis que envidiar a los súbditos de ninguna nación por poderosa que sea. Esta es la España que avanza; la nueva España; la que vosotros engañados combatís; pero sabed que nos sobran medios para aplastar como estamos haciendo a la rebeldía roja. Ya os hemos hecho demostración de nuestra enorme pujanza, de nuestra bravura y de los medios con que contamos.

Españoles: Oid la voz de la razón y del amor, que es exactamente el sentir del Jefe del Estado General Franco. Oid y evitad los males que se avecinan, que Franco ni nosotros, ni ninguno, los queremos, pero que ineludiblemente habrán de sufrirse si persistís en vuestra conducta criminal y desoís la voz que os habla ofreciéndos la paz y la tranquilidad.

Cuartel General del Generalísimo

Estado Mayor. Sección de Información

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 22 de noviembre de 1936:

Ejército del Norte

5.ª División.—El enemigo atacó al amanecer las posiciones de Santa Quiteria en el frente de Almodóvar, empleando numerosas fuerzas y carros de asalto.

Fué rechazado, cogiéndose cuarenta muertos, muchos fusiles Weusminter y un carro de asalto.

También dejó el enemigo en el ataque frente a Santa Quiteria más de 200 muertos.

En Torres Negros, también del frente de Aragón, fuimos atacados, siendo rechazado el enemigo, al que se cogió cinco muertos y muchas cajas de municiones rusas.

6.ª División.—Sin novedad digna de mención.

7.ª División.—En los barrios de Madrid se ha seguido ensanchando la base de la Ciudad Universitaria, ocupándose algunos edificios y mejorándose las posiciones a vanguardia alcanzadas.

8.ª División.—Sin novedad digna de mención.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara el enemigo intentó recuperar las posiciones de la Ioba, la que motivó un brillantísimo contraataque de nuestras fuerzas, que avanzaron ocupando importantes posiciones más a vanguardia y cogiendo a los rojos una ametralladora, 30 fusiles y numerosos muertos.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 22 de noviembre de 1936.

Cuartel General del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 116

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

La actividad del enemigo iniciada hace unos días en los frentes de la 5.ª División y División de Soria, ha continuado durante la jornada de hoy

sin duda con la intención de descongestionar la presión que se continúa realizando por nuestras fuerzas sobre la capital. Todos los ataques han sido rechazados energicamente, causando numerosas bajas al contrario.

Este se ha manifestado activo en Asturias. Nuestras columnas, además de rechazar los ataques señalados, han continuado en sus acciones sobre el frente de la 7.ª División (sector Sur).

La situación continúa sin modificación.

EL AVANCE SOBRE MADRID

En la Casa de Campo han sido enterrados por las tropas nacionales varios centenares de cadáveres rojos

El enemigo confirma nuestros avances

Noticias de la Oficina de Prensa de Avila.

Como suele ocurrir después de jornadas de actividad, la de hoy, domingo, ha sido relativamente tranquila. La aviación ha permanecido inactiva a causa del mal tiempo. Nuestra artillería disparó contra algunas piezas enemigas que habían sido localizadas, que no respondieron a nuestro fuego, por lo que se supone que fueron inutilizadas por nuestras baterías.

En el terreno de la Casa de Campo donde se rechazó el contraataque realizado ayer por la columna procedente de El Escorial, se han recogido y enterrado varios cientos de cadáveres, en su mayoría de extranjeros; también se ha procedido a registrar y limpiar de rojos las casas de los barrios madrileños ocupados por nuestras columnas.

Un numeroso grupo de mujeres y niños que fueron encontrados ayer por nuestras tropas en los sótanos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, situada en la Moncloa, están recibiendo los cuidados que requiere el estado de agotamiento en que se hallaban.

Esta mañana la emisora del partido comunista de Madrid anunciaba

que el enemigo presionaba con gran energía por el Puente de la Princesa donde la indecisión de un grupo de milicianos—son las palabras de la radio—permitió avances de los nacionalistas.

Ha sido nombrado el representante de Italia cerca del Gobierno del general Franco

Por noticias recibidas de Roma se sabe que el Gobierno italiano ha designado para ostentar la representación del Imperio Italiano cerca del Gobierno Nacional del Generalísimo Franco, al señor Ciuti, con la categoría diplomática de Encargado de Negocios.

El señor Ciuti desempeñaba hasta ahora el cargo de Consejero cerca de la Embajada italiana en Madrid y estaba últimamente en Alicante, a consecuencia de la inseguridad para los diplomáticos en Madrid, por los desmanes de los rojos.

El representante del Imperio Italiano ha salido ya de Alicante para Salamanca; donde es esperado en fecha próxima.

Visado por la Censura Militar

con lágrimas de hermano, fueron los que lo hicieron. ¡Yo os envidio! Cuando pasen los años presurosos, en las crudas veladas del invierno; junto al fuego del hogar, cansados de sus juegos y sus risas los nietos anhelantes al abuelo le pidan narraciones y consejos, que les cuente los hechos de la guerra que llenara de luto sus hogares. El abuelo con habla temblorosa, enjugándose con el dorso de la mano una fugaz lágrima vertida, comenzará así su narración:
—Eran unos caballeros castellanos...

J. Jimeno Rascón.

La odisea del Obispo de Vich

Mataron a su hermano confundiendo con su Ilustrísima

Cada día nos trae la noticia de un nuevo vejamen a la Iglesia, del martirio de un prelado, de más persecuciones y más muertes; pero también alguna vez nos llega la alegría de una voz respetable, de una voz santa que nos conmueve con el relato de su salvación grata. Muchos han llorado la muerte del ilustrísimo señor Obispo de Vich. Muchos han sentido la pesadumbre de una gran pérdida, sumando otra víctima en el número trágico de los caídos del Episcopado español.

Por ventura y gracias a Dios supimos luego que el Obispo de Vich, Dr. Juan Perelló y Pou, se hallaba a salvo en Roma, hospedado en la casa de sus hermanos de Congregación; porque el Dr. Perelló es misionero de los Sagrados Corazones.

Hoy sabemos el origen del rumor de su supuesto asesinato que nos conturbó a todos. El Dr. Perelló ha pronunciado un sermón a los fieles de Génova, donde encontramos este párrafo revelador:

—Mataron a un hermano mío, confundiendo con mi persona. Vivo de milagro. Me llevaron preso en un auto y me decían: —Hemos matado al Obispo de Vich... y lo oía y sabía que a quien habían matado, por equivocación, era a mi hermano... Vivo de milagro. Y he pasado por la prueba del agua y del fuego. Yo he visto caer, uno tras otro, a mis sacerdotes. Y cuando estaba ya en el buque alemán, que me traía a Italia, todavía me buscaban. Se habían enterado que iba un Obispo a bordo y tenían que desembarcarlo. Qué odio. Qué perseverancia en el odio. He sufrido mucho, hermanos, y sufro aún... Ofrezcámoslo todo al Señor.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

Primer aniversario DE LA SEÑORA

Doña Purificación Gorselas de la Torre

que falleció el 25 de noviembre de 1935

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su esposo don Gerardo Parada (médico de Navatalgordo); hijos, hijo político y demás familia,

Al conmemorar tan triste fecha suplican a sus amistades una oración por su alma.

El funeral y misas que se digan en Navatalgordo el día 25; en Arévalo a las siete y media en el convento de las Hijas de Jesús, y en Donvidas a las nueve, dicho día 25, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12198

Lea V. "El Diario de Avila,"

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

{Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectorías en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas: Calle Lope Núñez, 4

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936

LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE SUPLEN DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA SUABA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSA DE CARBON

ELBO CALENDARIO DE HERBA

AGENDAS, PAPERAS Y ORDENES

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI," de vende en todas las farmacias de AVILA

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

LA ESTRELLA, S. A. de Seguros

Esta Compañía sigue operando en todos los Ramos

Los señores asegurados tienen a su disposición los recibos en la Subdirección, de diez a una, los días laborables.

Oficinas: Calle Tomás Pérez, 10 2.º—Avila

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. —Núm. 14.— Burgos 30 de agosto de 1936

Defensa Nacional y de acuerdo con ésta, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Se dispone la inmediata incautación provisional de cuantos establecimientos fabriles, industriales y comerciales posea la Sociedad Anónima «Banco Agrícola Comercial», con sus edificios, maquinaria y productos, así como cualesquiera otra clase de valores radicantes en instituciones bancarias y del metálico existente en sus cajas.

Artículo segundo. Con tal finalidad, cuantas entidades o particulares tengan en su poder cantidades o valores propiedad de dicha Sociedad o

administren bienes de la misma, se abstendrán de disponer de ellos y darán cuenta de los mismos a esta Junta de Defensa en el plazo de cinco días.

Asimismo por parte de citados representantes o administradores que dicha Sociedad tenga en cada provincia, se participará, en igual plazo, los deudores a la misma, con expresión de concepto y cuantía de débitos.

Artículo tercero. La incautación de las industrias, maquinaria y existencias de los establecimientos de dicha Sociedad, sitos en Medina del

Campo, Alfaro, Castejón, Briviesca y Burgos, se llevará a efecto por personal competente que designen en cada provincia y caso los señores Comandantes militares, Gobernadores civiles y Delegados de Hacienda, y mediante acta notarial, con copia que se remitirá a esta Junta de Defensa.

Artículo cuarto. Si apareciese en el territorio sometido a la Autoridad gubernativa cuidará de que no se interrumpa la marcha de los establecimientos fabriles, para cuya administración se dictarán las medidas pertinentes.

Artículo quinto. Una vez publicado este Decreto, cualquier oposición o maquinación que se lleve a cabo en su contra, será sancionada enérgicamente.

Dado en Burgos a veintiocho de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 76

Ante las numerosas peticiones presentadas para servir en El Tercio, el tiempo que dure esta campaña, coadyuvando con ello a la lucha que sostiene España contra los enemigos de nuestra Patria:

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma,

Vengo en decretar se considere abierta la recluta para servir en El Tercio, adquiriendo para ello el compromiso de prestar servicio por el tiempo que dure la campaña, al término de la cual podrán ser licenciados, o continuar si prefieren acogerse, entonces, a las disposiciones que rijan sobre el voluntariado, en aquel Cuerpo.

Dado en Burgos a veintinueve de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 77

El movimiento salvador de España, iniciado por el Ejército y secundado entusiastamente por el pueblo, fundidos en el fervoroso anhelo de reanudar su gloriosa historia, ha sido presidido espontánea y unánimemente por el restablecimiento de la tradicional bandera bicolor: roja y gualda.

Sólo bastardos, cuando no criminales propósitos de destruir el sentimiento patriótico en su raíz, puede convertir en materia de partidismo político lo que, por ser símbolo egregio de la Nación, está por encima de parcialidades y accidentes.

Esa gloriosa enseña ha presidido las gestas inmortales de nuestra España; ha recibido el juramento de

fidelidad de las sucesivas generaciones; ha ondeado los días de ventura y adversidad patrias, y es la que ha servido de sudario a los restos de patriotas insignes que, por los servicios prestados a su país merecieron tal honor.

Bajo sus pliegues gloriosos se ha producido, ahora, esta vibración patriótica jamás superada, y al recoger este clamoroso anhelo popular y restablecer oficialmente la bandera bicolor como pabellón de España, la Junta de Defensa Nacional no hace sino dar estado oficial a lo que de hecho existe ya en todo el territorio librado.

Por cuanto antecede, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma, vengo en decretar lo siguiente:

Continuará

AVILA AL DIA

Información municipal

La Comisión de Sanidad ha acordado girar visita de inspección a los establecimientos públicos a fin de comprobar el estado de salubridad en que se hallan, muy especialmente las instalaciones de aguas y W. C.

Los dueños serán conminados para que en el menor plazo posible las pongan en condiciones debidas.

P. ORIVE

Médico-Dentista

9 a 1 y 5 a 9. Zendera, 8 pral. dcha

Reparto de pan a los pobres

Ayer, en el convento de San Antonio, fueron distribuidos entre los pobres de esta capital 100 panes que a dicho efecto fueron remitidos por el alcalde señor Irujo.

El rasgo de nuestra primera autoridad local ha sido elogiadísimo, y los beneficiarios se hacían lenguas tanto de la bondad del Ayuntamiento como de la de los RR. PP. Franciscanos encargados del reparto.

Conato de incendio

Anoche se produjo un conato de incendio en la chimenea de una de las salas de espera de la estación férrea de nuestra población. Inmediatamente acudieron a aquel sitio el alcalde señor Irujo, el retén de bomberos, la guardia de milicianos que presta servicio en la estación, algunos soldados y milicias.

Todos ellos trabajaron denodadamente en la extinción del fuego, el cual quedó sofocado a los veinte minutos de iniciarse. No hubo que lamentar desgracias personales y las pérdidas son de escasa importancia.

Arturo Canales

Arrendador del puerto, pigo rojo, "El Suroeste", Coaste, Aslan y Canerje
Calle de... 8 Teléfono 45

De Hacienda

Ante el Tribunal Económico se ha visto la causa seguida contra Luis Rodríguez Crespos por defraudación de alcoholes, el cual fué condenado a pagar la multa correspondiente.

Recurso contencioso

Ante el Tribunal competente se ha iniciado recurso contencioso-administrativo, in ciado por don Justino Portillo, sobre acuerdo del Ayuntamiento de B. sconoño de Matababras anulando el nombramiento de médico interino a favor de dicho señor.

De Enseñanza

Además de las ya publicadas, se encuentran vacantes las escuelas de niños de Arevallillo y Cantiveros, que deberán ser servidas por maestros, y la de Aldeavieja por maestra.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 24 de noviembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo:

- Macaria González.
- De dos a ocho, noveno grupo: Milagros Martínez.
- Por la noche, a las nueve, décimo grupo: Benita Sánchez.

Estampillado de billetes del Banco de España

EL BANCO CENTRAL pone en conocimiento del público que se encarga gratuitamente del estampillado de billetes del Banco de España, previo abono del importe de aquéllos en Cuenta Corriente o Cuenta de Ahorro. Sucursales en Avila, Arenas de San Pedro, Arévalo, Barco de Avila, Cebreros y Piedrahíta.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrarán el arquitecto municipal don Clemente Oria y la señora del popular fotógrafo don José Mayoral Encinar.

Mejorados

Lo están de las heridas sufridas en el frente de combate los jóvenes jipistas don Rafael Velayos y don Arturo Muñoz.

Testimonio de gratitud

La ilustrísima señora condesa viuda de los Acevedos, en su nombre y en el de sus hijos, nos ruega hagamos llegar a conocimiento de todas las personas que se interesaron por su desgracia, que en la imposibilidad de contestar los infinitos pésames recibidos por su dolor, hacen presente por estas líneas su agradecido y más profundo respeto a cuantos expresaron su sentimiento por la trágica muerte del conde de los Acevedos.

Necrológica

Confortano con los Santos Sacramentos ha fallecido, después de larga enfermedad, el laborioso agente comercial, don Jose Silva.

El finado era entusiasta defensor de la Acción Social Católica representando a los obreros católicos en diversas entidades. Como miembro de los Sindicatos obreros desempeñó varios cargos en la junta directiva, con tal celo y competencia que mereció las felicitaciones más entusiastas de sus compañeros de asociación.

De arraigadas creencias católicas se distinguía por su piedad sirviendo de ejemplo a no pocos católicos.

A su viuda y demás familia enviamos nuestro pésame.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros el culto periodista don Victor Ruiz Albéniz («El Tebib Arrumi»)

Dr. Tejerina

Cirujano del Hospital provincial, Otorrinolaringólogo provincial.

Cirugía general, garganta, nariz y oídos

Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz 4, Teléfono 255.

Novena lista de donativos recibidos en el Gobierno civil para llevar pan a Madrid

Don Cesáreo Maroto, 10 pesetas; don Isidoro San Segundo, 15; don Félix Carretero, 2'40; doña Catalina García, 1; doña Dámasa García, 1; don Calixto López, 5; señora viuda de Doroteo Jiménez, 25; don José García Ovejero, 3; don Román Villamedia, 5.

La niña Pepita Gómez Tejero, 5; don Cesáreo Palacios y señora, 10; don Pablo Sánchez, 2; don Jacinto Gómez de la Flor, 10; doña Ceilia Guzmán de Candeleda, 5; don Pedro de la Uña Clemente, 2'75; don Manuel Pérez Rodríguez, 25; doña Teresa Pérez Miguelañez, 10.

SE OFRECE ama de cría primariza de 40 días. Razón Juliana Moreno en Navatagordo (Avila).

SE VENDE máquina de sastrer en buen uso. Santo Tomás, 34.

Comisión organizadora del homenaje al General Franco

Como ya es público y conocido de todos, en Avila está constituida la Junta para llevar a la práctica el homenaje al insigne caudillo, el glorioso General Franco, jefe del Estado español, con motivo de la segura y próxima conquista de Madrid. Se han enviado a todos los pueblos de la provincia los pliegos para recoger las firmas, encareciendo a todas las autoridades locales el máximo celo y diligencia para su terminación y devolución.

Asimismo se han distribuido en distintos establecimientos de la ciudad los pliegos convenientes para recoger las firmas de todos los simpatizantes con la heroica gesta del gran caudillo del Ejército español.

La Junta ruega por nuestro conducto la máxima diligencia y actividad en este asunto, a fin de que cuanto antes sean remitidos dichos pliegos a su destino conteniendo las firmas de cuantos suscriban con todo entusiasmo el telegrama Magno de adhesión que los buenos españoles han de enviar al glorioso general en quien España tiene puesta su esperanza y en quien ha depositado la confianza absoluta del triunfo.

¡Que no quede nadie sin estampar su firma de adhesión al jefe del Estado Español! Que no se pueda decir que Avila, patria de héroes y de hidalgos, es la última en este ferviente homenaje al General Franco.

¡Viva España!

«Nuestro capitán», Méndez-Vigo ha muerto!

Si, «nuestro Capitán», como cariñosamente le llamaban los niños del Preventorio «Gredos-La Serrota» (Fonda de Santa Teresa), ha muerto gloriosamente en Peguerinos. Una bala alevosa, traidora, como son todas las balas de los enemigos de la Patria, nos lo ha arrebatado para siempre...

«La jarca» de Méndez-Vigo ha quedado sin su jefe; «nuestros niños» de la Serrota han quedado sin su capitán. Su muerte ha llenado de lágrimas nuestros ojos y de inmenso dolor nuestro corazón; nosotros también llegamos a imaginarnoslo inmortal...

El, con su valiente «jarca», nos salvó la vida cuando, allá, por agosto, entre aquellas abruptas sierras que circundan «la Casona», a la que sólo ecos lejanos de lo que ocurría llegaban, juguetones y alegres los niños e inconscientes todos del peligro que corramos, un día de inolvidable fecha, el 15 de agosto, «día de la Virgen», nos sacó de aquella Casona, que holló con su pie la gran Santa española, Teresa de Jesús, y tampoco fué respetada por las hordas marxistas, y nos trajo a este hospitalario Balneario de Santa Teresa.

Si, siempre el primero, «nuestro capitán» abrió el paso, por aquella tortuosa carretera, a las camionetas y autobuses que, pródigamente, la autoridad civil-militar puso a nuestro servicio y nos conducían a Avila; siempre el primero, con aquella energía y cariño paternal que ponía en todas sus empresas y que nunca olvidaremos, con aquella fe ciega en el triunfo y con aquella confianza de quien estaba seguro de que el valor y la pericia de los «suyos» salvarían a nuestra España...

La blanca nieve recibió, al caer, al valiente soldado; el manto purísimo de la Virgen fué su sudario y en él lo acogió y lo llevó al Cielo...

Al Cielo, para unirse con los héroes que le precedieron; al Cielo, para desde allí velar por su amante esposa y los dos querubines que le ha legado, como inapreciable tesoro en este mundo; al Cielo, para pedir por estos «tus niños», pues como a padre amaban a «su capitán»; y él, como a hijos les quiso y protegió; al

Cielo, para interceder por su «jarca» y desde allí seguir siendo su jefe; al Cielo, para asistir con los valientes, ya inmortales, al triunfo completo de nuestro glorioso Ejército en la toma de Madrid...

«Capitán Méndez Vigo, «tus niños» de la Serrota también están tristes y lloran, como lloran las señoritas y servidumbre de la «Casona». Tampoco volverán a oír tu voz de mando, tan cariñosa como varonil, tan paternal como enérgica... También los niños de La Serrota, como tu «jarca» te respetaban, te querían y te amaban, y has dejado en sus tiernos corazones huellas indelebiles de dolor a la vez que de eterna gratitud.

Recibe, capitán Méndez-Vigo, sus lágrimas, recibe las nuestras como recibiste aquella medalla de la Virgen, que te ofrecimos para que te cubriera con su manto y te acompañara siempre; recibe nuestras oraciones aunque no las necesites, porque morir por la Patria es recibir la corona del martirio de los héroes y de los santos y ella te ha abierto de par en par, las puertas del Cielo, en el que esperamos reunirnos contigo un día. Pide, desde tu eterna y santa mansión por todos, pide en especial por estos «tus niños», para que al igual que tú, sean dignos españoles y sepan dar su sangre, si preciso fuere, y sacrificar su vida por nuestra amada España...

Herminia Rodríguez

Directora de las Colonias escolares del Preventorio Gredos-La Serrota.

Visado por la censura

SANCHEZ PRIETO (Médico) PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Del Extranjero

Un telegrama de Franco a Mussolini, agradeciendo el reconocimiento de su Gobierno

ROMA.—Correspondiendo al reconocimiento del Gobierno de Burgos por parte de Italia, el general Franco ha enviado un telegrama de agradecimiento a Mussolini.

Mussolini ha contestado afectuosamente.

Recuerdos históricos

ROMA.—Acerca del reconocimiento del naciente Estado español por Italia y Alemania, se recuerda que la cuestión tiene dos precedentes: uno cuando Inglaterra reconoció la soberanía de Holanda el año 1558 y otro cuando Francia admitió la separación de Inglaterra y los Estados Unidos a fines del siglo XVIII.

Vigilancia sobre Barcelona

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de Estado Mr. Eden, comunicó la nota recibida del generalísimo Franco anunciando el bloqueo del puerto de Barcelona debido al escandaloso tráfico de toda clase de material de guerra que realizan los buques soviéticos en dicho puerto.

El Gobierno inglés rogó al general Franco la concesión de un plazo para evacuar de la ciudad catalana a los súbditos ingleses en ellas residentes.

Intrigas de los refugiados en Francia

PARIS.—El periódico «Le Jour» publica una información en la que dice que muchos españoles reciben amenazas de muerte, escritas en castellano y que proceden de los refugiados que se dan buena vida en París con el consentimiento y hasta con la complicidad de algunos ministros. No nos extraña esto.

Cuando ía Pasionaria vino a Francia para excitar el celo entibiado de los camaradas franceses, le acompañaba Marcelino Domingo, uno de los más sinceros canallas del régimen soviético español.

La Pasionaria estuvo en París cinco o seis semanas y las autoridades francesas ni se preocuparon de averiguar qué era lo que hacía. Seguramente no habría venido a París para admirar la nueva Sala del Museo del Louvre, todos sabemos que en ciertos medios políticos hacía activa propaganda para que Francia se decidiera a intervenir activamente en la guerra de España. Y esta campaña de entonces se ha reanudado ahora con más ahínco porque el Frente Popular se tambalea.

Desmienten falsos rumores

ROMA.—Se declara infundada la noticia de que con motivo del reconocimiento del Gobierno español, pretende Italia deshacerse de sus compromisos en el Comité de no intervención.

No cesan tampoco, contra lo manifestado por algún periódico, las negociaciones italo-inglesas sobre la cuestión del Mediterráneo.

La cuestión del oro robado

LONDRES.—Los conservadores piensan plantear en la Cámara de los Comunes la cuestión de la transferencia del oro español a Francia, después de haber sido robado por Largo Caballero.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a una y de 4 a 6

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo.